
 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年第３回（６月）定例会 

 

 

一般質問概要 

 

 

 

 

 

 都城市議会 



一般質問発言順番（令和６年６月定例会）１８名 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

６月１７日（月） 

10:00 １ 広瀬 功三 青 雲 

11:00 ２ 赤塚 隆志 進政会 

13:00 ３ 黒木 優一 進政会 

14:00 ４ 佐藤 紀子 公 明 

６月１８日（火） 

10:00 ５ 杉村 義秀 自由民主党有志会 

11:00 ６ 坂元 唱子 公 明 

13:00 ７ 中村 千佐江 さくら会 

14:00 ８ 綿屋 善明 公 明 

６月１９日（水） 

10:00 ９ 江内谷 満義 令和創生 

11:00 10 楠見 千穂子 令和創生 

13:00 11 川内 賢幸 青 雲 

14:00 12 森 りえ 日本共産党都城市議団 

６月２０日（木） 

10:00 13 筒井 紀夫 立憲民主 

11:00 14 成合 円美佳 自由民主党有志会 

13:00 15 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

14:00 16 徳留 八郎 自由民主党有志会 

６月２１日（金） 

10:00 17 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

11:00 18 別府 英樹 令和創生 



６月１７日（月） １０：００から 

 

 

 発言順番１ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ 防災の取組について 

（１）防災対応の課題について 

（２）地域における防災対応について 

 

２ 地球温暖化防止の取組について 

（１） カーボンニュートラル推進計画について 

（２） 市民への行動提起について 

 

３ 旧清掃工場の今後について 

（１） 旧清掃工場の管理について 

（２） 旧清掃工場の解体について 

 

  

                                           

メモ欄   

 

 

  



６月１７日（月） １１：００から 

 

 

 発言順番２ 赤塚 隆志（進政会）  

 

１ 移住施策の現状と課題について 

（１） 移住の現状について 

（２） 令和６年度の移住応援給付金の支給条件について 

（３） 移住者を取り巻く環境の現状と課題について 

（４） 都城市移住応援給付金交付要綱について 

 

２ 定住施策の充実について 

（１） 移住者の定住に資する施策の新設について 

（２） 移住者が永住できる環境づくりについて 

（３） 移住者の現況把握について 

（４） 移住者の定期的なフォロー体制について 

 

３ ふるさと納税返礼品の指導管理体制について 

（１） 指導管理担当の業務内容について 

（２） ルール、指針、基準等について 

 

 

                                           

メモ欄   

 

 

  



６月１７日（月） １３：００から 

 

 

 発言順番３ 黒木 優一（進政会）  

 

１ 安心・安全に暮らすための防災・防犯対策について 

（１）令和４年の台風１４号後の対策状況について 

（２）本市の地震災害対策について 

（３）上水道事業における施設等の耐震化について 

（４）下水道施設の耐震化について 

（５）防犯について 

 

２ 関之尾公園の観光施策について 

（１）本市の昨年の観光客入込数と関之尾公園リニューアルオープン後の状況に  

ついて 

（２）関之尾公園の観光推進について 

（３）観光客誘客の基本的な考え方について 

 

３ 公民館活動の本市の考え方について 

（１） 公民館活動の市の認識について 

（２） 公民館の財政支援について 

 

 

                                          

メモ欄      

 

 

 

 

 

  



６月１７日（月） １４：００から 

 

 

 発言順番４ 佐藤 紀子（公明）  

 

１ 子供の読書活動の推進と学力向上について 

（１）本市の児童・生徒の読書活動の現状と対策について 

（２）読書活動と学力との関係について 

（３）ブックスタート事業について 

 

２ 社会的孤独・孤立支援及び福祉施策について 

（１）孤独・孤立対策について 

（２）福祉支援策について 

 

 

                                           

メモ欄      

 

 

 

  



６月１８日（火） １０：００から 

 

 

 発言順番５ 杉村 義秀（自由民主党有志会）  

 

  １ 都城市移住応援給付金で起きた未返還事案について 

（１）都城市移住応援給付金制度について 

（２）令和５年度の都城市移住応援給付金の交付決定件数、対象者数、給付金額に  

ついて 

（３）全額返還請求事案の現状について 

（４）未返還事案２件の請求について 

 

２ ふるさと納税返礼品で起きた産地偽装事件について 

 

３ 市内の歓楽街の現状と活性化について 

（１）歓楽街の飲食業の現状について 

（２）歓楽街の活性化に向けた市の取組について 

 

 

                                           

メモ欄      

  



６月１８日（火） １１：００から 

 

 

 発言順番６ 坂元 唱子（公明）  

 

１ 女性特有の健康課題について 

（１）女性特有の健康課題による影響と取組について 

（２）女性特有の健康課題による経済損失について 

（３）フェムテックについて 

（４）周知・啓発・促進について 

 

２ ＨＰＶワクチン接種の促進について 

（１） 積極的勧奨再開後の接種者数の推移について 

（２） 接種率向上のための周知・啓発・促進について 

（３） 医療機関での接種時間について 

（４） 臨時接種会場の設置について 

（５） 接種率向上のための今後の取組について 

 

３ 災害時の口腔ケアについて 

（１）災害時の口腔ケアについて 

（２）歯科医師・歯科衛生士との支援体制について 

（３）災害備蓄品について 

（４）周知・啓発について 

（５）歯科健診について 

 

 

                                            

メモ欄     

  



６月１８日（火） １３：００から 

 

 

 発言順番７ 中村 千佐江（さくら会）  

 

１ 高齢化に対応した葬祭場、火葬場、墓地の在り方について 

（１）斎場について 

（２）葬祭場の建設について 

（３）高齢化に伴う死者数の増加と社会的ニーズについて 

 

２ 子宮頸がんワクチン啓発事業について 

（１）事業概要について 

（２）今後の課題について 

 

 

                                           

メモ欄      



６月１８日（火） １４：００から 

 

 

 発言順番８ 綿屋 善明（公明）  

 

１ 就学援助制度について 

（１）要保護者と準要保護者と認められる、それぞれの基準について 

（２）本市では、それぞれ何件の保護者がいるのか。 

（３）学校での就学援助申請が必要な理由は。 

（４）先の「手続方法」は、いつから続いているのか。 

（５）手続方法の選択肢を広げられないか。 

 

  ２ 外国人の住みやすい街を目指して。 

（１）本市に在住する外国人の上位５か国の国籍と人数について 

（２）本市在住の外国人と地元住民が共生する上での課題について 

（３）本市に在住する外国人に対する日本語学習支援の現状と課題について 

（４）「宮崎大学 420単位時間日本語教員養成プログラム」への研修費助成を。 

（５）外国人が積極的に自治会に加入し活動されている事例について 

 

  ３ 補聴器購入の助成について 

（１）加齢性難聴はどうして起こるのか、また予防するために市が考えることは。 

（２）加齢性難聴を予防するために、市が市民に発信している情報と周知方法は。 

（３）加齢性難聴のセルフチェックができるリーフレット、もしくはウェブサイトを 

設けられないか。 

（４）補聴器のトラブルが寄せられていないか。 

（５）補聴器購入で市民から相談を受けた際どういう対応をするのか。 

（６）７５歳以上を対象に補聴器購入助成を本市として設けてはどうか。 

（７）軟骨電導イヤホンを本市の窓口に設置することについて 

 

 

                                           

メモ欄      



６月１９日（水） １０：００から 

 

 

 発言順番９ 江内谷 満義（令和創生）  

 

１ 本市の上水道事業の耐震化の状況について 

（１）基幹管路の耐震化率と全国平均について 

（２）基幹管路の耐震化率を全国平均並みに引き上げるための投資見込額と事業期間

について 

（３）浄水場などの水道施設更新計画について 

 

２ 本市の上水道事業の経営の現状について 

（１）今後の経営の課題について 

（２）過去５年間の給水人口の推移について 

（３）過去５年間の水道料金収入の推移について 

（４）これまでの経費削減の取組について 

（５）借入金の状況について 

（６）県内９市の直近の料金改定の状況と本市の水道料金について 

（７）これまでの水道料金改定の状況について 

 

３ 国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会における本市の取組について 

（１）国スポ大会・障スポ大会の目的について 

（２）総合開会式の規模、内容等について 

（３）スポーツの普及・振興、健康増進の取組について 

（４）国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会の開催を契機とした地域活性化の 

ための対外的ＰＲの取組について 

（５）大会に向けて、今後の本市の取組は。 

（６）大会終了後の施設の活用について 

 

 

                                           

メモ欄     

  



６月１９日（水） １１：００から 

 

 

 発言順番１０ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 有害鳥獣の被害と有害鳥獣捕獲班への処遇改善について 

（１）有害鳥獣の種類、被害の現状、被害金額について 

（２）対象鳥獣の被害防止対策と今後の課題について 

（３）イノシシが市街地まで出没していることについて 

（４）有害鳥獣の被害対策について 

（５）空き家に住み着く有害鳥獣対策について 

（６）他市町村の有害鳥獣について 

（７）電気柵設置、わな等の捕獲手段について 

（８）中郷地区の被害の傾向について 

（９）南部ふれあい広場のカラスの被害について 

（10）捕獲頭数と有害鳥獣捕獲班の人数について 

（11）今後の捕獲予定数について 

（12）捕獲した対象鳥獣の処理、ジビエ利活用に向けた取組について 

（13）有害鳥獣捕獲班の後継者育成について 

（14）捕獲従事者の健康について 

（15）鳥獣被害防止監視員の活動について 

（16）市の捕獲奨励金について 

（17）他市町村の捕獲奨励金の支払金額について 

（18）今後の取組について 

 

２ 消防団詰所へのインターネット環境整備と消防団員の処遇改善について 

（１）消防団詰所の築年数について 

（２）消防団詰所のエアコン設置について 

（３）消防団詰所の情報収集のためのインターネット環境整備について 

（４）消防団分団運営交付金について 

（５）自動車運転免許取得費補助金について 

（６）出動報酬、年額報酬、退職報奨金の額について 

（７）水門点検等について 

 

 

                                           

メモ欄      



６月１９日（水） １３：００から 

 

 

 発言順番１１ 川内 賢幸（青雲）  

 

１ 公共施設の利便性向上について 

（１）公共施設のネット予約について 

（２）ネット予約のシステム統合について 

（３）公共施設での飲食について 

（４）市立図書館のギャラリー利用について 

 

２ フードバンクへの取組について 

（１）市内のフードバンク数について 

（２）フードバンクへの食品提供呼びかけについて 

（３）提供された食品の配布について 

（４）市での一本化したフードバンク設置について 

 

３ 本市の防災対策について 

（１） 本市の非常食備蓄について 

（２） 期限切れとなる非常食の扱いについて 

（３） 非常時用の備蓄水の扱いについて 

（４） 災害時の連携協定について 

（５） 市役所のアマチュア無線を活用した災害対応について 

 

４ 子育て環境の充実について 

（１） 病児・病後児保育への利便性向上について 

（２） ｃｏｈａｎａ導入への取組について 

（３） ファミリー・サポート・センターの利便性向上について 

（４） 援助会員の確保について 

 

５ ＪＲ日豊本線（都城区間）のキャッシュレス化について 

（１） 宮崎市、新富町でのキャッシュレス化について 

（２） 一刻も早いキャッシュレス化への対応について 

 

６ 指定暑熱避難施設への取組について 

（１） クーリングシェルターへの取組について 

（２） クーリングシェルターの機能充実について 

                                         

メモ欄       



６月１９日（水） １４：００から 

 

 

 発言順番１２ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 移住・定住推進事業による本市小・中学校の児童・生徒数の急増における課題に  

ついて 

（１） 児童・生徒の転入手続きについて 

（２） 受入れ側の小・中学校の対応について 

（３） 児童・生徒数が増加することで、施設の不足はなかったのか。 

（４） 転入者についての情報共有はできないのか。 

 

２ 移住・定住推進事業で転入してこられた方の納税について 

（１） 確定申告するように説明がしてあるのか。 

（２） おおよその課税額は示されるのか。 

（３） 住民税、自営業などの方の国民健康保険税の納税相談があった場合の対応に  

ついて 

 

３ 都城市に定住してもらうためにも、学校給食費の無償化は必要ではないか。 

（１） 学校給食費が公会計になっての滞納について 

（２） 学校給食費の無償化はできないのか。 

 

４ 保育人材の確保について 

（１） 就職支援金及び継続支援金を最大で４０万円支給の予算の裏付けはあるのか。 

 

５ 戦後８０年～子供たちに戦争の悲惨さ、平和の大切さをどう伝えるか。 

（１） 小・中学校での平和学習について 

（２） 重慶市江津区との交流について 

（３） 戦後８０年の企画について 

 

 

                                         

メモ欄    

 

 

  



６月２０日（木） １０：００から 

 

 

 発言順番１３ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ 定額減税について 

（１）定額減税が行われる住民税について 

（２）調整給付金について 

 

２ 公共施設の整備について 

（１）山田総合センターについて 

（２）山田運動公園野球場のバックスクリーンをはじめとする施設整備計画について 

（３）高城運動公園野球場、高崎総合公園野球場、山田運動公園野球場の障がい者が 

観覧できない状況について 

（４）都城運動公園野球場の観覧席へのスロープについて 

（５）都城駅前の駐輪場について 

 

    

                                          

メモ欄     

  



６月２０日（木） １１：００から 

 

 

 発言順番１４ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ 児童館の施設環境を改善できないか。 

（１）実際は使えない簡易洋式トイレについて 

（２）男女共用のトイレは問題ないのか。 

（３）児童館にエアコンを設置できないか。 

（４）授乳やおむつ替えのスペースの確保について 

（５）児童館の現場把握と課内の情報共有について 

 

２ 児童館へのランドセル来館と認知度向上に向けて。 

（１） 児童館へのランドセル来館について 

（２） 児童館の認知度向上へ。 

 

３ 青空ラボや民間フリースクールでの不登校支援について 

（１） 南九州大学内にできた青空ラボについて 

（２） 児童館も居場所のひとつ、こども政策課と学校教育課の連携を。 

（３） 出席扱いに関するガイドラインを作成しないのか。 

（４） 子供の居場所の情報発信について 

 

４ ベビーシッターの利用も増やし保育の受け皿確保を。 

（１） ベビーシッターと保育料無料化との兼ね合いについて 

（２） ベビーシッターの利用助成で一時預かり支援の受け皿に。 

 

５ おひさまテラスを屋根付き屋外遊戯施設へ。 

（１） おひさまテラスが雨天時に利用できないことについて 

 

６ ぷれぴかの利用者管理システムについて 

（１）父母、祖父母以外と過ごす子供は利用できないのか。 

 

 

                                          

メモ欄     



６月２０日（木） １３：００から 

 

 

 発言順番１５ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 高齢者の健康づくりと医療費等の課題について 

（１）本市の年度予算に対する医療費の割合とその額について 

（２）医療費削減の本市の取組とその効果について 

（３）都城市郡医師会病院で取り組む夜間診療や休日診療運営費の各自治体が負担 

した昨年度の負担率とその額について 

（４）西諸地区の夜間・休日診療費負担金のその後の進展と本市の対策について 

（５）えびの市や小林市、高原町の令和４、５年の利用状況について 

（６）公園の遊具同様に子供の運動づくりや高齢者の健康づくりに効果的な鉄棒の 

設置について 

 

２ 森林保全を目的とした新しい「森林環境税」について 

（１）本市の「森林環境譲与税」を生かした具体的な取組について 

（２）森林環境税納税対象者と本市への配分予想額等について 

（３）森林環境譲与税のこれまでの財源と使い切れない課題等について 

（４）高齢者からも理解が得られる森林環境譲与税の取組について 

 

３ 生活用水防災井戸の取組や支援業者対策について 

（１）防災井戸登録の取組と災害時の技術支援体制について 

（２）災害支援に協力した建設業者等の保障について 

（３）災害対策本部に建設業の代表者を参加させることについて 

 

４ 予備自衛官制度の理解と本市・企業等の支援体制について 

（１）予備自衛官制度の理解と協力体制について 

（２）予備自衛官等の派遣や訓練等の支援体制について 

（３）職員が予備自衛官等として派遣や訓練に従事する際、職務に専念する義務の免除

について 
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６月２０日（木） １４：００から 

 

 

 発言順番１６ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 旧市民会館跡地等の活用計画は。 

（１） 中央公民館と姫城地区公民館共同建替えについて 

（２） 近辺の福祉会館等やコミュニティセンターとの関連について 

 

２ 高齢者支援体制の充実について 

（１） 温泉券やバス券等共用の選択制導入は。 

（２） 中心市街地に往復する便の回数増加等利便性の向上について 
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６月２１日（金） １０：００から 

 

 

 発言順番１７ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

  １ 企業版ふるさと納税について 

（１）過去３年間の企業版ふるさと納税の件数と金額の推移について 

（２）企業版ふるさと納税（人材派遣型）を利用した具体的な事業について 

（３）企業名と寄附金額の公表について 

（４）経済的利益を供与することを禁止する規定があるが、どのような監視機関が  

あるのか。 

 

２ 大淀川上流内水対策検討会作業部会の進捗状況について 

（１）下川東４丁目の川東第２樋管へ流れてくる雨水を減らすためのバイパス管の 

整備計画について 

（２）川東第２樋管に設置される可搬式排水ポンプについて 

（３）家庭での雨水貯留施設設置について 

（４）可搬式排水ポンプ設置計画と操作マニュアルの整備について 

（５）水門の操作訓練を住民参加で取り組む重要性について 

 

３ 生活保護をめぐる情勢について 

（１）障がい者への生活保護加算金の受給状況について 

（２）障害福祉サービスの利用額について 

（３）市役所本庁の「おもいやり駐車場」について 
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６月２１日（金） １１：００から 

 

 

 発言順番１８ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ 市民の意識改革と行政の権限の一部委譲について 

（１）市民の意識改革は起こせないか。 

（２）行政の権限を一部委譲することによって、さらにきめ細かな公共サービスを提供

できるのではないか。 

 

２ 不登校児童・生徒の現状と今後の都城市の不登校に対する取組について 

（１） 不登校児童・生徒の家庭の状況はどうか。 

（２） 令和６年度当初の不登校児童・生徒の状況はどうか。 

（３） 南九州大学の「青空ラボ」の現状と今後の見通し。 

（４） 公的な居場所の拡大や不登校に対する取組。 
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